Jueves 22 de octubre 2015

El Financiero Quitarían a la petrolera 78 mmdp por regulación en gas

SERGIO MEANA La Comisión Reguladora de Energía (CRE) obligará a Pemex a reducir sus ventas de gas natural a un máximo de 20 por ciento de participación en un periodo de tres años, lo que le implicará dejar de recibir 78 mil 309 millones de pesos anuales. El mercado total de ventas de gas natural en México se estima en 8 mil 300 millones de pies cúbicos diarios (mmpcd) de acuerdo con una valuación de BP de 2014, mismo que en valor asciende a 188 mil 410 millones de pesos, de los cuales Pemex concentra el 62 por ciento o 5 mil 111 (mmpcd). Esas ventas representaron para Pemex ingresos por 115 mil 991 millones de pesos el año pasado, si se toma en cuenta las ventas a sus mismas subsidiarias, lo cual es uno de los puntos de debate de la regulación que se encuentra en consulta en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer). Dicha regulación asimétrica tiene la intención de limitar el poder dominante de Pemex, para promover la competencia frente a la apertura del mercado a los operadores privados. Al respecto, la subgerente de gestión regulatoria de Pemex, Claudia Zubia Beltrán del Río, opinó que Pemex debería tener derecho a definir y seguir su propia estrategia comercial para decidir el mercado que quiere atender. "La imposición de dejar el 80 por ciento del mercado de comercialización de gas natural implica la terminación de contratos de suministro que respaldaron proyectos de inversión, circunstancia que traerá como consecuencia el pago de penalizaciones con cargo a Pemex", lamentó. P.C. PEMEX, sector energético OPEP está a punto de asfixiar la producción de petróleo de EU

BLOOMBERG Luego de un año de padecer las consecuencias económicas de la caída del precio del petróleo, por fin la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) está al borde de asfixiar el crecimiento de la producción de crudo estadounidense. La oferta de la mayor economía del mundo bajó casi al nivel de noviembre de 2014, cuando la OPEP modificó su estrategia para concentrarse en combatir a los competidores y recuperar participación de mercado. A medida que la producción estadounidense declina, la demanda de crudo de la OPEP crecerá en el presente año y pondrá fin a dos años de retroceso, estima la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés). P.C. OPEP, sector energético Precisa Sener datos de Plan Quinquenal de gasoductos 2015-2019

La Secretaría de Energía (Sener) precisó que la reducción de 28.7 por ciento en la inversión del Plan Quinquenal de Gasoductos 2015-2019 publicada por El Financiero el pasado lunes, basada en un reporte de Accival casa de Bolsa de Banamex, contiene información incompleta. La Sener explicó que el reporte citado infiere -con información incompleta-, que el Plan Quinquenal de Gasoductos 2015-2019 contempla una inversión 3 mil 900 millones de dólares menor respecto de lo estipulado por el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) 2014-2018. El reporte también menciona que los recortes se deben a las siguientes dos causas: la ausencia de metas en cinco gasoductos, y la reclasificación de dos gasoductos como no estratégicos. P.C. Sener, Plan Quinquenal de Gasoductos, Ley de Hidrocarburos 'Mala señal' si se aplazara fecha del apagón: expertos

DARINKA RODRÍGUEZ Luego de que legisladores del PAN propusieran retrasar un año el plazo para el cese de transmisiones analógicas en México, expertos consideraron que modificar los tiempos en la Constitución sería una "mala señal" y entorpecería la liberación de espectro en otras bandas como lo contempla el plan del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). De acuerdo con la Constitución, el 31 de diciembre de 2015 es la fecha límite para que se pueda dar la transición a la Televisión Digital Terrestre (TDT) en todo México. Gerardo Soria, presidente del Instituto del derecho de las Telecomunicaciones (IDET), indicó que contemplar este ajuste en la Constitución fue un capricho de los legisladores, que ahora quieren recorrer la fecha. "Es más un asunto más de políticos que otra cosa, pero si no se cumple la fecha no está contemplada ninguna sanción en la Constitución", expresó. Para Mony de Swaan, excomisionado presidente de la extinta Cofetel, este aplazamiento de fechas existe desde que se estableció la primera política pública en 2004. "Se le concede más importancia a los concesionarios que son entes privados cuyos intereses están siendo afectados más que al juicio del propio regulador autónomo; los legisladores tienen más oídos a lo que dicen los concesionarios y la CIRT que a lo que dice el IFT, que es la autoridad", agregó. P.C. IFT, telecomunicaciones, televisión digital, apagón analógico Reforma Suben precios 0.46% en la quincena Por Adriana Arcos Cd. de México México (22 octubre 2015).- En su medición quincenal, los precios al consumidor registraron una aceleración, con una lectura de 0.46 por ciento, la más amplia desde de noviembre del año pasado, cuando el alza fue de 0.74 por ciento. Esto, debido a que el programa de tarifas eléctricas de temporada cálida terminó su vigencia en ciudades como Mérida, Monterrey, Acapulco, Veracruz, Campeche y otras, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En las dos primeras semanas del mes, los consumidores pagaron 1.44 por ciento más en la medición subyacente, que incluye agropecuarios y energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno, presionado por un avance de 0.28 por ciento en las frutas y verduras y 3.57 por ciento en los energéticos. P.C. INEGI, inflación Revisará BCE sus políticas en diciembre Por EFE La Valetta Malta (22 octubre 2015).- El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, dijo hoy

que la política monetaria de la zona del euro será revisada en diciembre por los riesgos a la baja en el crecimiento y la inflación. Esta revisión podría abrir la vía a una nueva ronda de estímulos monetarios por parte del BCE, que hoy decidió también mantener las tasas de interés en el 0.05 por ciento. Draghi, tras la reunión de esta entidad monetaria en Malta, señaló que existen preocupaciones sobre las perspectivas de crecimiento de las economías emergentes y las posibles repercusiones para la economía de los cambios en los mercados financieros y de materias primas. P.C. Banco Central Europeo, economía mundial Piden plan para afectados por apagón

Por Alejandro González Cd. de México México (22 octubre 2015).- La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) debe entregar de inmediato un plan detallado sobre cuál sería el proceso para conectar a la población que quedaría sin acceso a la señal abierta digital tras el apagón, señalaron analistas. Jorge Fernando Negrete, director de la consultora MediaTelecom Policy and Law, dijo que ante la presión de las televisoras para prolongar el apagón analógico, argumentado un proceso complicado, se debe detallar el nuevo mapa que traería el proceso de transición digital. "La autoridad debe decir qué porcentaje de la población no se va a conectar y anunciar acciones de manera inmediata sobre

qué va a hacer en los próximos años, y el IFT anunciar las áreas que quedarán incluso conectadas sólo a la señal analógica", comentó. P.C. IFT, telecomunicaciones, televisión digital, apagón analógico Desaprovechan bancos de alimentos

Por Frida Andrade Cd. de México México (22 octubre 2015).- En México sólo se rescatan 120 mil toneladas de los 10 millones previstos como alimentos de desperdicio. Por ello, se tiene una cobertura de un millón 137 mexicanos de los 28 millones que tienen carencia alimentaria, pues de los 365 días al año, sólo es posible rescatar lo que equivaldría a 4 días de productos desperdiciados, según Bancos de Alimentos de México (BAMX). En el País se producen más de 28 millones de toneladas de alimentos al año y 37 por ciento no tiene un dueño, según BAMX. El 60 por ciento de lo que rescata BAMX son frutas y verduras. P.C. alimentos, BAMX El Economista Televisa, dispuesta a extender vigencia de señal analógica CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA Emilio Azcárraga Jean, presidente de Grupo Televisa, dijo que la televisora estaría dispuesta a mantener sus señales analógicas después del 31 de diciembre de este año, para evitar que las personas que no estén listas para el apagón queden sin señal. " No tenemos ningún problema en dejar la operación analógica por el tiempo que se definiera para defender a las audiencias". P.C. IFT, Televisa, apagón Aprueban dictamen par modificar ley de APPs ELIZABETH ALBARRÁN Con 35 votos a favor, dos en contra y sin abstenciones, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen del proyecto de reformas en la Ley de Asociaciones Público y Privadas (APPs), misma que será discutida en el pleno de San Lázaro. Baltazar Hinojosa, presidente de la comisión dijo que para la Ley de APPs que se aprobó en 2007, se buscan modificar 20 artículos, con el fin de generar mayor transparencia y fomentar la inversión del país. P.C. APPs. Asociaciones Público y Privadas, finanzas públicas Solicitudes de subsidios por desempleo en EU suben a 259,000 REUTERS El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo subió menos a lo previsto en la última semana y permaneció a niveles consistentes con un mercado laboral razonablemente saludable. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo aumentaron en 3,000, a una cifra desestacionalizada de 259,000, en la semana que terminó el 17 de octubre, informó este jueves el Departamento del Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo Deuda no se traduce en mayor crecimiento ELIZABETH ALBARRÁN Uno de los principales problemas del Presupuesto de Egresos de la Federación es que el gobierno hace un mal uso de la deuda, pues no se traduce a un mayor crecimiento económico; además, gasta más en pagar intereses que en si por la deuda misma, aseguró Jorge Chávez Presa, director general de ITG, consultoría en finanzas públicas. "Si bien la Constitución permite sólo el endeudamiento para obras públicas que generen inversión y empleos, hoy vemos que este endeudamiento ha significado pérdidas para la sociedad porque vemos un aeropuerto y carreteras ineficientes", explicó. P.C. finanzas públicas, deuda Preocupa la sostenibilidad de las pensiones PAULINA GÓMEZ Y ELIZABETH ALBARRÁN Las pensiones que se pagan con recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación también representan una de las principales preocupaciones de la sostenibilidad de las finanzas públicas, coincidieron expertos. &ldguo; El gobierno enfrenta dos grandes presiones: más costo financiero de la deuda que se deriva del endeudamiento de años anteriores y el aumento en el pago de pensiones", refirió Jorge Chávez Presa, director general de ITG, consultoría en finanzas públicas. P.C. pensiones, seguridad social La Jornada Alcanza inflación nuevo mínimo histórico de 2.47% Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. El incremento promedio de los precios al consumidor en la primera quincena de octubre fue de 0.46 por ciento, por lo que la trayectoria anual de la inflación se situó en la marca histórica de 2.47 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El alza de precios fue impulsada principalmente por el aumento en las tarifas de la energía eléctrica, las cuales se elevaron 20.3 por ciento en la primera quincena de octubre respecto a la segunda de septiembre. El índice de la inflación subyacente, en la que predominan los productos industriales y los servicios urbanos, marcó una elevación quincenal de 0.16 por ciento, en la que sobresalió el encarecimiento en el rubro de mercancías no alimenticias con 3.04 por ciento de incremento y por el de los servicios, el de las colegiaturas que cobran los negocios privados que imparten educación. P.C. INEGI, inflación \$16.90 en casas de cambio del AICM Por la Redacción México, DF. Este jueves en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) el dólar estadunidense registra un precio promedio de 16.90 pesos a la venta y 15.60 unidades a la compra. La divisa se ofrece hasta en 16.92 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.00 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 19.70 y su precio más bajo a la compra es de 18.50. P.C. tipo de cambio El País América Latina prepara su respuesta ante las turbulencias económicas JOAN FAUS Washington 22 OCT 2015 - 18:52 CEST Son de los mayores expertos económicos de América Latina. Y constataron este miércoles en Washington la confluencia de desafíos que acechan a esa región: un desarrollo económico a varias velocidades, el riesgo de tensión social o la capacidad de mantener la salud democrática en una época de mayor incertidumbre por el fin de la bonanza de las materias primas. P.C. América Latina, organismos internacionales La Comisión convoca a los países más afectados por la crisis migratoria LUCÍA ABELLÁN Bruselas 21 OCT 2015 - 16:21 CEST El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, ha convocado hoy una reunión de urgencia para el próximo domingo de líderes de países de la Unión Europea y de los Balcanes para abordar la situación que genera el flujo de refugiados a lo largo de esos países. La decisión se ha adoptado un día después de que Juncker se entrevistara en Bruselas con el presidente esloveno, Borut Pahor, y ante la evidencia de que los países que integran la principal ruta de los refugiados desde Turquía hasta Alemania se dan la espalda en la gestión de la crisis de llegadas a Europa. P.C. Unión Europea, migración, crisis, economía mundial Las Bolsas se dispara y el euro cede terreno tras el anuncio de Draghi EL PAÍS Madrid 22 OCT 2015 - 19:26 CEST La promesa de Draghi de más estímulos en diciembre dispara las Bolsas y deprime la cotización del euro frente al dólar. Antes de que terminara la rueda de prensa en la que el presidente del Banco Central Europeo (BCE), los principales parqués del Viejo Continente dejaban a un lado la atonía predominante en la jornada y ya repuntaban más de un 1%. El efecto, en cambio, se multiplicaba al cierre: el lbex español escalaba por encima del 2%, el CAC francés subía un 2,3% y el DAX alemán escalaba un 2,5%. El euro, por su parte, cedía más de un 1,8%, caía por debajo de la barrera del 1,12 y rebasaba así su

mínimo de las últimas tres semanas. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El paro baja de los cinco millones por primera vez en cuatro años MANUEL V. GÓMEZ Madrid 22 OCT 2015 - 13:20 CEST El mercado laboral español ha tenido un buen comportamiento en el tercer trimestre del año. Ha bajado el paro y ha crecido el empleo, son las dos magnitudes más importantes del mercado de trabajo. El primero ha descendido en 298.200 personas y ha quedado en 4.850.800, bajando así de los cinco millones por primera vez desde el mismo trimestre de 2011, según la encuesta de población activa divulgada por el Instituto Nacional de Estadística. Esta reducción explica en parte la caída de la tasa de paro en 1,2 puntos en un solo trimestre, hasta quedar en el 21,18%. Como en el caso del número de desempleados, hay que remontarse a 2011 para encontrar un porcentaje más bajo. P.C. desempleo España bate un nuevo récord de turistas hasta septiembre EL PAÍS Madrid 22 OCT 2015 - 10:46 CEST El turismo exterior bate un nuevo récord. España recibió, hasta septiembre, 54,4 millones de visitantes internacionales, un 3,8% más que en el mismo periodo del año pasado, según la encuesta de Movimientos Turísticos en Fronteras (Frontur) que ha hecho pública este jueves el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. En términos absolutos, España recibió dos millones de turistas extranjeros más que en los nueve primeros meses de 2014. La comunidad autónoma que mejor comportamiento tuvo en el periodo fue Madrid, con un aumento interanual de casi el 11%. P.C. turismo